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Textes proposés Chants proposés

Esaïe 25.6-10a  Nous venons dans ta maison 206

Philippiens 4.12-20  Marche en ma présence 734   

Matthieu 22.1-14  O Jésus mon frère 610

 Viens, Seigneur Jésus 585 

 Bénit soit ce lien 524

Traduction Nouvelle Bible Segond 

MOMENT MUSICAL 

SALUTATION ET INVOCATION 

Grace paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre
sauveur Amen. 

Dans le Psaume 133 , le psalmiste dit : 
Oh quel plaisir, quel bonheur de se retrouver entre frères !
C’est comme l’huile qui parfume la tête, et descend sur la barbe, sur la barbe d’Aron,
et qui descend sur le bord de son vêtement. 

C’est comme la rosée de l’Hermon qui descend sur la montagne de Sion. 

Là le Seigneur donne sa bénédiction. 

Ce Psaume nous parle de plaisir et de bonheur, d’une huile parfumée, d’une rosée
rafraîchissante, par la seul grâce d’être avec des frères, des sœurs. 

Je vous invite à la prière : 

Seigneur, tu es notre Père, donne-nous la grâce de la fraternité. 
Ouvre nos yeux sur nos voisins, qui partagent avec nous ce temps de rencontre.
Apprends-nous à les considérer comme un don précieux que tu nous offres. 

Que ton Esprit coule sur nous comme une huile parfumée !
Que ta parole nous rafraîchisse comme une rosée !
Que ta bénédiction repose sur notre assemblée. 



Je vous invite à entrer dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges.

 Spontané 201 : https://video.link/w/Tlivd

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’offrir la louange de nos cœurs. 

Alléluia, Alléluia. 

Crions notre joie au Dieu vivant. 

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’adorer Jésus Sauveur.

Louons le Seigneur avec le Psaumes 23

Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien. 2 Il me met au repos sur de

verts pâturages, il me conduit au calme près de l'eau. 3 Il me fait revivre ! Il me guide

sur la bonne voie, car il est fidèle à lui-même. 4 Même si je marche dans la vallée de

l'ombre et de la mort, je ne redoute aucun mal, Seigneur, car tu m'accompagnes. Tu

me conduis, tu me défends, voilà ce qui me rassure. 5 Face à ceux qui me veulent du

mal, tu prépares un banquet pour moi. Tu m'accueilles en versant sur ma tête de

l'huile parfumée. Tu remplis ma coupe, elle déborde. 6 Oui, le bonheur et la grâce

m'accompagneront tous les jours de ma vie ! Seigneur, je reviendrai dans ta maison

aussi longtemps que je vivrai.

Cantique 206 : Nous venons dans ta maison  

https://youtu.be/LxwcxJ6ENeI?si=rOnxo1vuar05tVuT

APPEL A LA  REPENTANCE 

Mettons-nous à l’écoute de la parole qui nous mène à la repentance. 

Un enfant veut manger des noix. Elles sont dans une cruche en verre, au goulot étroit.

Il enfile le bras, mais il remplit tant sa main qu’il ne peut plus la retirer de la cruche. 

Il appelle sa mère : Maman, au secours, ma main est coincée. 

Sa mère lui répond : Lâche donc ce que tu tiens ! Prends seulement ce qu’il te faut, et 

ta main sortira. 

Je vous invite à la prière 

Seigneur, trop souvent, nous gardons les mains  fermées sur nos biens, nos privilèges,

notre tranquillité, nos petits morceaux de pouvoir.   

Nous avons peur de partager. 

Nous fermons les portes de notre maison, de notre cœur, de notre foi.

https://youtu.be/LxwcxJ6ENeI?si=rOnxo1vuar05tVuT


Et nous ne réalisons pas qu’à vouloir essayer de tout prendre, de tout garder, nous 

nous enfermons nous-mêmes dans une cloche de verre. 

Aujourd’hui, tu nous dit : 

Ouvre les mains ! Ne garde plus que ce dont tu as besoin !

Apprend la confiance ! Découvre le partage ! 

Guéris-nous Seigneur !

Ouvre nos mains, et nous pourrons lâcher prise. 

Ouvre nos mains, et nous pourrons recevoir.

Ouvre nos mains, et nous pourrons embrasser.

Ouvre nos mains, et nous pourrons saluer !

Ouvre nos mains, et nous pourrons bénir. 

Ouvre nos mains, et nous pourrons les joindre à celles de notre prochain pour vivre 

l’Evangile. 

Spontané : 407-1 AeC https://video.link/w/THS8d

Seigneur reçois, Seigneur pardonne 

notre misère et nos péchés.

Et ce pardon que tu nous donnes, 

enseigne-nous à le donner. 

Oh mon Seigneur, mon  Dieu, mon Roi,

ait pitié ait pitié de moi.

DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON

Ecoutons avec confiance l’annonce de l’amour et de la grâce de Dieu
Notre seul sujet de gloire, c’est de reconnaître que le Seigneur est celui qui exerce la 
bienveillance, la justice et le droit sur la terre. 

Pour celui qui écoute sa parole, il use de bienveillance. 
A celui qui tourne son cœur, il donne sa justice.
A celui qui ouvre les mains, il l’assure de son pardon. 

Après cette parole de grâce je  vous invite à  vous lever pour chanter notre joie et

reconnaissance

Spontané : 279 Aec https://video.link/w/hnivd

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,

 je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.



VOLONTÉ DE DIEU 

Pardonnés et libérés, nous pouvons écouter ce que Dieu nous donne la force de faire :

Vivez en paix entre vous.

Prenez garde que personne ne rende le mal pour le mal, mais cherchez en tout temps 

à pratiquer le bien entre vous et envers tous les hommes. 

Soyez toujours joyeux, priez sans cesse, remerciez DIEU en toute circonstance. Voilà 

ce que Dieu demande de vous dans votre vie avec Jésus Christ. 

Que l’Esprit de Dieu nous vienne en aide pour faire sa volonté.  Amen 

Spontané : 512 Aec https://video.link/w/S7F6d

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE 

Nous entrons dans la liturgie de la parole. 

Et avant d’ouvrir les écritures, je vous invite à la prière pour qu’elle 

devienne pour nous parole de vie. 

Prière d’illumination :

Père, tu n’ignores rien de nos réticences ni de nos résistances devant ta Parole.  

Tu sais combien nous nous esquivons lorsque ton Evangile se fait précis, combien 

nous interprétons lorsqu’il nous interpelle trop, combien nous oublions lorsqu’il se 

fait dérangeant. 

Et pourtant, nous revoici ce matin à l’écoute de ce que nous disent les Écritures. 

C’est pourquoi nous te prions : que ton esprit nous accorde un cœur ouvert et une 

intelligence accueillante à ton Évangile. 

Derrières les mots que nous entendons, donne-nous de discerner ta Parole de Vie, ta 

Parole pour nos vies. 

Au nom de Jésus Amen. 

Esaïe 25.6-10a 

Le  SEIGNEUR (YHWH)  des  Armées fera  pour  tous  les  peuples,  dans  cette

montagne, un banquet  de  mets  succulents, un  banquet  de  vins  vieux, de  mets

succulents,  pleins  de  moelle, de  vins  vieux,  clarifiés. 7 Dans  cette  montagne, il



anéantira  le  voile  qui  voile  tous  les  peuples, la  couverture  qui  couvre  toutes  les

nations ; 8 il anéantira la mort pour toujours ; le Seigneur DIEU essuiera les larmes

de tous les visages ; il fera disparaître de toute la terre le déshonneur de son peuple —

c'est le SEIGNEUR qui parle. 9 En ce jour-là on dira : C'est lui, notre Dieu !  Nous

avons mis notre espérance en lui et il nous a sauvés. C'est le SEIGNEUR, en qui nous

avons espéré : soyons dans l'allégresse, réjouissons-nous de son salut ! 10 Car la main

du SEIGNEUR repose sur cette montagne. 

Philippiens 4.12-20

 12  Je  sais  vivre  humblement  comme  je  sais  vivre  dans  l'abondance.  En  tout  et

partout, j'ai appris à être rassasié et à avoir faim, à être dans l'abondance et à être

dans le manque. 13 Je peux tout en celui qui me rend puissant. 14 Cependant vous

avez  bien  fait  de  prendre  part  à  ma  détresse. 15 Vous  le  savez  vous-mêmes,

Philippiens, au commencement de la bonne nouvelle, quand j'ai quitté la Macédoine,

aucune Eglise ne m'a témoigné sa solidarité en se mettant en compte avec moi ; vous

avez été les seuls à le faire, 16 car à Thessalonique déjà, plus d'une fois, vous m'avez

envoyé ce dont j'avais besoin. 17 Ce n'est pas que je recherche les dons ; ce que je

recherche, c'est que foisonne le fruit porté à votre compte. 18 J'ai tout ce qu'il me faut

et je suis dans l'abondance ; je suis comblé, ayant reçu par Epaphrodite ce qui vient

de vous comme un parfum de bonne odeur, un sacrifice que Dieu accepte et qui est

agréé de lui. 19 Mon Dieu comblera tous vos besoins selon sa richesse, dans la gloire,

en Jésus-Christ. 20 A notre Dieu et Père la gloire à tout jamais ! Amen !

Matthieu 22.1-14 

1 Jésus leur parla encore en paraboles ; il dit : 2 Il en va du règne des cieux comme

d'un roi qui faisait les noces de son fils. 3 Il  envoya ses esclaves appeler ceux qui

étaient invités aux noces ; mais ils ne voulurent pas venir. 4 Il envoya encore d'autres

esclaves en leur disant :  Allez  dire aux invités :  « J'ai  préparé mon déjeuner,  mes

bœufs et mes bêtes grasses ont été abattus, tout est prêt ; venez aux noces ! » 5 Ils ne

s'en soucièrent pas et s'en allèrent, celui-ci à son champ, celui-là à son commerce ; 6

les autres se saisirent des esclaves, les outragèrent et les tuèrent. 7 Le roi se mit en

colère ; il envoya son armée pour faire disparaître ces meurtriers et brûler leur ville. 8

Alors il dit à ses esclaves : Les noces sont prêtes, mais les invités n'en étaient pas

dignes. 9 Allez  donc  aux  carrefours,  et  invitez  aux  noces  tous  ceux  que  vous

trouverez. 10 Ces  esclaves  s'en  allèrent  par  les  chemins,  rassemblèrent  tous  ceux

qu'ils trouvèrent, mauvais et bons, et la salle des noces fut remplie de convives. 11 Le

roi entra pour voir les convives,  et il  aperçut là un homme qui n'avait  pas revêtu

d'habit de noces. 12 Il lui dit : Mon ami, comment as-tu pu entrer ici sans avoir un



habit de noces ? L'homme resta muet. 13 Alors le roi dit aux serviteurs : Liez-lui les

pieds et les mains, et chassez-le dans les ténèbres du dehors ; c'est là qu'il y aura des

pleurs et des grincements de dents. 14 Car beaucoup sont appelés,  mais peu sont

choisis.

Cantique 734 : Marche en ma présence   https://youtu.be/uIoIJSHqNiw?

si=nHtKeARP5-XryZOe

PREDICATION

Le thème de la joie du dimanche dernier se poursuit aujourd’hui avec ces textes qui

parlent de banquet des noces, de banquet de mets succulents, de vin vieux, clarifié.

Oui, on parle des festins, donc encore une invitation à la joie. Soyons dans l’allégresse

dit le prophète Esaïe, parce que si Dieu nous appelle, s’il vient à notre rencontre, c’est

parce qu’il veut nous faire entrer dans sa joie, la joie de son royaume, la joie du salut.

La  parabole  qui  est  proposée  pour  notre  réflexion  en  ce  dimanche,  compare

justement le Royaume de Dieu à un roi qui prépare un grand festin pour les noces de

son fils. Et cette joie il veut la vivre et la partager avec le plus grand nombre de gens

possible. Il veut remplir sa maison des convives. 

Alors le roi  invite en premier les  dignitaires de son royaume mais  il fini  par remplir

la salle de fête par des gens, disons, qui ne sont pas dignes d’y aller et d’y participer.

Les paraboles de Jésus sont toujours fort bouleversantes, parce que à chaque fois il y

a  un  renversement  de  situation.  Ce  qui  oblige  ses  auditeurs  à  se  positionner

autrement.

Il est possible que Matthieu ne se limitait pas à rapporter les paroles et les paraboles

de  Jésus.  Il  est  fort  probable  que  dans  sa  rédaction,  il  se  réfère  aussi  à  d’autres

événements historiques. Ce qui rend difficile la compréhension de la parabole. Le roi

qui  se  met  en  colère  et  qui  envoie  des   armés  pour  faire  brûler  la  ville  et  faire

disparaître  les  meurtriers  peut  se  référer  à  la  destruction  de  Jérusalem  en  70,

puisque la date de la rédaction de l’évangile en est bien ultérieure.  

Ce qui est déstabilisant dans cette parabole,  c’est la colère et la violence qui y sont

bien présents.  Le  Roi  si  généreux et  plein  de  bonté  se  met  en  colère,  incarne  la

https://youtu.be/uIoIJSHqNiw?si=nHtKeARP5-XryZOe
https://youtu.be/uIoIJSHqNiw?si=nHtKeARP5-XryZOe


violence puis jette un de ses convives  dehors,  les mains et pieds liés parce qu’il lui

manque l’habit des noces. 

C’est une image très forte. 

Quelle Bonne Nouvelle pourrions-nous tirer de cette parabole ?

Et bien puisqu’il s’agit d’un banquet, et qu'à ce banquet tout le monde est invité. Bon

et mauvais. Ce qui est précisé dans le récit.  Ce qui veut dire que chacun de nous

individuellement, indépendamment de notre histoire, de notre appartenance sociale,

de  notre  conviction,  de  notre  dénomination ;   nous  avons  notre  place   dans  le

royaume de Dieu. Même si nous ne sommes pas parmi  les premiers invités, et que

nous faisons partis de ceux  qui ont été ramassés au dernier moment au carrefour,

dans la rue, nous avons notre nom, notre prénom écrits sur la table du banquet du

royaume de Dieu. Le royaume qui a déjà été inauguré par la venue de Jésus et qui

trouvera son accomplissement à la fin du temps, quand il reviendra dans sa gloire,

comme nous le disons dans notre confession de foi. 

Le banquet du royaume est prêt, nous avons notre place en ce banquet ;  et dans notre

vie de tous les jours nous sommes appelés à y participer.   

Mais encore faut-il que nous sachions répondre oui à l’invitation. 

Dans  la  parabole,  nous  trouvons  trois  types  de  réponses.  Et   les  trois  types  de

réponses peuvent être les nôtres dans des différentes situations et dans des différents

moments de notre vie. 

Pour les premiers invités, il est  dit qu’ils ne veulent pas venir. Peut être ils se disent, y

aller ne pas y aller, cela ne vient ni à rajouter ni à enlever quelque chose dans mon

cœur et dans ma vie. Je suis plein de moi-même, je n’ai pas besoin de qui que ce soit,

même un dieu, un  roi,  pour me réaliser. Je n’ai nul besoin d’aller à la rencontre  des

autres ni d’un tout autre, encore moins d’un Dieu dont je ne sais vraiment pas s’il

s’intéresse à moi,  à ce que je suis, à ce que je fais, à ce que je vis. 

À quoi bon perdre du temps à  répondre à son invitation !

N’est ce pas ce qui nous arrive lorsque  nous n’éprouvons aucun désir d’aller à la

rencontre de  Dieu ? Ou lorsque  nous pensons l’avoir trouvé et que nous avons perdu

la force et la volonté de continuer à le chercher ? Aussi, n’est ce pas ce qui nous arrive



souvent quand nous pensons que les temps passés à écouter, méditer, prier, sont des

temps perdus ? 

Non,  le temps passé dans la présence  de Dieu n’est jamais un temps perdu. Si bref

soit-il,  il  nous  mène  vers  l’essentiel.   C’est  un  temps  qui  nous  permet  de  nous

débarrasser de tout ce qui nous encombre justement, parce que devant Dieu nous

n’avons rien  à prévaloir, devant Dieu nous sommes nus.      Dans sa présence nous

pouvons aller au plus profond de nous-même, au plus profond de notre être. Nous

sortons de notre temps, il nous accueille, nous fait siéger  devant sa gloire et nous fait

goûter l’éternité.

C’est  ce  que nous ratons,  les  fois  où nous négligeons les  différentes  occasions de

rencontre avec Dieu durant lesquelles nous pouvons approfondir notre relation avec

nous même et avec Dieu.

Ça c’est la réponse des premiers invités, ceux dont les cœurs se trouvent ailleurs. 

Quand le roi envoie ses serviteurs une seconde fois pour dire aux invités de venir car

tout est prêt ; ceux-ci trouvent des excuses légitimes et valables pour ne pas y aller.

Les invités, dans l’évangile de Luc sont plus gentils par rapport à ceux de Matthieu.

Ceux  de  Luc  s’excusent  auprès  du  l’hôte  et  expliquent  le  pourquoi  de  leur

empêchement. Il y a ceux qui sont occupés par leur commerce. L'un vient d’acheter

un champ, d’autres des charrues et des bœufs et doivent s’en occuper, il y a celui qui

vient de se marier. Ce sont des activités, des occupations légitimes et nécessaires mais

qui peuvent nous rendre esclave et  nous détourner de l’essentiel.   

N’est ce pas ce qui nous arrive quand nous nous perdons dans nos préoccupations de

tous les jours et que nous oublions qu’il y a Dieu qui voit et qui se soucie  aussi de

notre  bien  être ?    N’est  ce  pas  ce  qui  nous  arrive  quand  nous  nous  tuons  à  la

recherche de ce qui nous fait vivre plutôt que de ce qui donne sens à notre vie. Oui

c’est ce qui nous arrive quand tout devient important : le temps, l’argent, la richesse,

la célébrité, la force, le pouvoir, le bonheur, sauf la quête de la volonté Dieu. 

Par nature, nous sommes portés à faire ce que nous voulons  pas ce que l’autre veut

que nous fassions.  Mais l’Evangile est clair là-dessus. Ce n’est pas ma volonté mais la

volonté de Dieu. Ce n’est pas ce que je veux dit Jésus mais ta volonté quand il prie



Dieu de lui enlever la coupe de la souffrance.  Renoncer à sa propre volonté c’est faire

violence à soi même. Laisser l’autre nous blesser et nous secouer du fond de nous-

même. 

C’est un peu ma lecture de la colère et de la violence soit de la part des invités soit de

la part du roi dans cette parabole. 

Les invités, faisant la sourde oreille et ne voulant renoncer pour aucune raison à leurs

occupations et à leurs activités de tous les jours, finissent par perdre ce qu’ils ont de

plus précieux en tuant ceux qui viennent leur annoncer la joie et  la Bonne Nouvelle

du royaume. 

Donc  si  les  soucies  et  les  préoccupations  de  tous  les  jours  risquent  de  nous

submerger, il y a la Parole de Jésus qui dit : cherchez d’abord le royaume de Dieu et

sa justice et toute cela vous sera donné en plus. 

Et c’est pour partager cette joie du royaume que le roi envoie encore ses serviteurs

appeler et ramasser tout ceux qu’ils rencontrent aux carrefours et sur le chemin. Pour

que ce qu’il a fait et ce qu’il a préparé  ne soit pas vide de sens ni de fondement. En

effet le banquet,  il l’a préparé pour nous, pour chacun de nous, pour vous et moi.

Pour  tous ceux qui se laissent secouer,  transporter, bouleverser par cet appel, qu’ils

soit  bons  ou  mauvais.   Dieu  ne  fait  aucune  distinction,  il  veut  que  chacun

individuellement trouve sa place dans son royaume et dans sa maison. 

C’est  cette volonté de Dieu qui nous secoue, qui nous bouleverse, et qui nous force et

nous pousse à entrer dans son royaume.  Matthieu ne le dit pas mais Luc, dans son

récit fait dire à l’hôte, qui représente Dieu évidemment   : force les gens à entrer, afin

que ma maison soit remplie. 

Vous voyez, pour que deux  cœurs, deux volontés trouvent le même rythme  pour

qu’ils se trouvent en harmonie, il faut qu’ils s’interpellent, se laissent  bouleverser et

se secouer. 

Ce qui nous fait passer à cet homme, qui se trouve parmi les convives mais qui en est

exclus  parce  que  justement  il  ne  se  laisse  pas  bouleversé,  interrogé,  interpellé,

transformé par tout ce qui est offert  pour la joie des convives et pour la réussite du

banquet. 



L’habit  de  noces,  représente  et  symbolise  l’esprit  avec  lequel  nous participons au

banquet. Si nous sommes invités à une fête, une grande fête royale, cela doit   nous

procurer de la joie. Une grande joie, justement surtout qu’on sait qu’on nous offre des

vêtements appropriés pour la fête. Parce que pour aller à une fête, à une invitation

parfois nous perdons du temps sur le choix des vêtements. 

Pour cet homme, ce n’est pas qu’on ne lui a pas donné l’habit de noce, c’est parce qu’il

ne sais pas se réjouir du don de la vie qu’on lui a offert. 

Le don de la vie en abondance en Jésus et le don du salut.

Le maitre ne l’a pas du tout exclu, au contraire le maitre s’est approché de lui, lui

demandant mon ami comment se fait-il que tu es ici sans l’habit j’ai fait pour toi ? Ce

qui a fait que l’homme a été exclu, c’est qu’il est resté muet, il n’a rien répondu, il ne

se laisse pas interpeller, il  ne se  laisse   pas bouleverser. Il  est dedans parmi les

convives  mais  il  est  resté  avec  les  préoccupations  et  les  soucis  de  ceux  qui  sont

dehors. Il n’est pas du tout entré dans la présence de Dieu et il est passé à côté de la

joie du salut !

Ce qui fait que beaucoup sont appelés mais peu sont choisis. 

Mais malgré tout, le banquet du royaume nous est toujours ouvert, c’est à nous de

nous laisser aimer, guider, transformer bouleverser et émerveiller. 

Pour la gloire de Dieu

AMEN

JEU D’ORGUE 

Cantique 610 :  Oh Jésus  mon  frère   https://youtu.be/dg4nRt8GGLQ?

si=lQy92eFqc4sd2msU

CONFESSION DE FOI 

https://youtu.be/dg4nRt8GGLQ?si=lQy92eFqc4sd2msU
https://youtu.be/dg4nRt8GGLQ?si=lQy92eFqc4sd2msU


Rassemblés et encouragés par l’écoute de la parole de Dieu, ensemble affirmons notre

foi. 

Je crois au Dieu Un qui est à la fois Père, Fils et Esprit 

Je crois au Dieu dont la toute puissance est celle d’un père devant ses enfants. 

Je crois au Dieu qui accomplit toute justice dans la seule miséricorde. 

Je crois  au Dieu créateur qui est à l’origine de tout ce qui existe, et qui se laisse
découvrir dans l’homme de Nazareth. 

Je crois en Jésus-Christ le roi de gloire qui est devenu serviteur de ses disciples. 

Je crois au Christ  présent dès la création du monde, qui a été tenté, humilié, qui a
souffert et qui est mort sur une croix.

Je crois en Jésus-Christ, présence du Père au milieu des hommes qui a crié :  Mon
Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné ? 

Je crois en Jésus-Christ qui est ressuscité des morts, mais qui ne s’est montré qu’à
quelques femmes et à une poignée de disciples. 

Je  crois  en  Jésus-Christ,  l’homme  de  Nazareth,  qui  est  avec  nous  tous  les  jours
jusqu’à la fin des temps. 

Je crois au Saint Esprit qui procède du Père et qui souffle où il veut. 

Je crois au Saint Esprit qui renvoie au Fils mais qui demeure insaisissable. 

Je crois au Saint Esprit qui dirige l’Eglise mais qui se dérobe dès qu’on cherche à
l’accaparer. 

Je crois que l’humain devant Dieu est à la fois juste et pécheur. 

Je crois que l’Eglise devant les hommes est à la fois pécheresse et pardonnée. 

Je crois que notre monde est à la fois souillé et sauvé. 

Je crois dans l’humain, dans l’Eglise et dans le monde ; 

Je crois en Dieu, le Père, le Fils et l’Esprit ; 

Je crois qu’ils sont même au-delà de ce je peux en dire. Amen 

 

Spontané 821 https://video.link/w/foivd 



Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit. 
Comme au commencement aujourd'hui toujours, 
Et d’Eternité en éternité, Amen

Annonces et Offrande
Seigneur Dieu, éternel est  ton amour. Nous nous présentons à toi avec cette offrande,
elle est signe de notre amour pour toi et pour le monde qui nous entoure. Bénit-la
Seigneur pour l’avancement de ton règne et béni sois- tu pour les siècles des siècles.
Amen.  

Cantique   585 :  Viens,  Seigneur  Jésus https://youtu.be/eCKFLl4SY1o?

si=XHE1vmE3TwJstfcp

Sainte cène 

PREFACE
Louons Dieu: C’est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde
que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu’au jour où,
selon ta promesse, viendra ton Royaume. C’est notre joie de te célébrer pour
ton  Fils,  Jésus-  Christ,  notre  Seigneur,  né  de  notre  chair,  baptisé,  tenté,
transfiguré,  condamné,  crucifié,  ressuscité  d’entre  les  morts,  élevé  dans  la
gloire. C’est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l’Esprit d’adoption
qui nous apprend à te dire Père, l’esprit qui chasse nos peurs et illumine notre
foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les
temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

*Arc en Ciel 861 https://youtu.be/hkITum8kPTo
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint ! 
Éternel, ô roi des cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION
Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du
pain et,  après avoir  rendu grâces,  il  le  rompit  et  le  leur donna en disant  :
“Prenez, mangez, ceci est mon corps.”
Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : “Buvez-en
tous,  car  ceci  est  mon  sang,  le  sang  de  l’alliance  qui  est  répandu  pour  la
multitude, pour le pardon des péchés.
Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour
où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.”

PRIERE DE COMMUNION

https://youtu.be/eCKFLl4SY1o?si=XHE1vmE3TwJstfcp
https://youtu.be/eCKFLl4SY1o?si=XHE1vmE3TwJstfcp


Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des
paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous
attendons son retour.
Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde. Nous
recevons de toi la coupe d’alliance que tu offres pour la joie du monde.
Tu nous rassembles et nous invites.
Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes
de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos
cœurs et dans le monde. Amen

Spontané : 268 Aec 
Oui tu es digne de régner dans notre cœur
Tu es le roi de gloire , Alléluia 
Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia 

INVITATION A LA CENE
Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui nous invite.
Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille.  

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez,  nous sommes tous invités  à  former un cercle  autour de la  table du
Seigneur.

FRACTION – ELEVATION
“Le pain que nous partageons est  communion au corps du Seigneur Jésus-
Christ.
La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion
au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

PRIERE D’ACTION DE GRÂCE
Seigneur  notre  Dieu,  grâce  te  soit  rendue  pour  ta  miséricorde  infinie.  En  nous
accueillant à cette table,  ton fils  Jésus Christ nous donne l’assurance de ton pardon.
Qu’à sa suite, nous soyons amenés à pardonner à tous ceux qui nous ont offensés. 
Dieu béni pour les siècles de siècles Amen. 

INTERCESSION

L’apôtre Paul nous l’a dit dans l’Ecriture :
Soyez toujours joyeux ! 
La grâce du Seigneur Jésus soit avec vous. 
Soyez en paix les uns avec les autres !



Aujourd’hui,  des  frères   et  des  sœurs  en  humanité  ne  sont  pas  joyeux  car  ils
connaissent la solitude, la peur, la faim, la souffrance et la maladie. 

Aujourd’hui, des frères et des sœurs en humanité ne sont pas en paix car ils vivent la
haine, la violence, l’oppression, la rancune. 

Aujourd’hui, des frères et des sœurs en humanité ne vivent pas la grâce car ils sont
prisonniers de leurs idoles, de l’orgueil et de la cupidité, des esprits mauvais, de leur
égoïsme. 

Seigneur,  nous  te  prions  pour  que  notre  monde  vive  ces  paroles  que  tu  nous  as
laissées. 

Nous te remettons tous ceux que tu nous confies à notre prière, et particulièrement

ceux qui ne trouvent pas la joie, ceux qui ne sont pas en paix, ceux qui ne vivent pas la

grâce,  parce  que  parfois  l’épreuve  est  trop  lourde,  la  ténébreuse  trop  épaisse,

l’espérance trop lointaine. 

Nous te remettons, cette nouvelle année scolaire qui vient de commencer. 

Nous prions les enfants, la jeunesse, les éducateurs et les parents. 

Nous te remettons les familles et les communautés pour qu’elles soient des lieux de

partage, d’amour et de réconciliation. 

Nous te  remettons nos  églises,  pour  qu’elles  proclament  et  vivent  ta  justice  et  ta

libération. 

Seigneur, nous voici devant toi les mains ouvertes, comme des mendiants, pour que

tu nous donnes ta joie, ta grâce et ta paix. 

Et  si,  d’une  manière  ou  d’une  autre,  nous  pouvons  être  des  anges  de  tes

commandements et les répandre autour de nous, montre-nous le chemin, ouvre nos

yeux, éveille notre imagination. 

D’un même élan, d’un cœur reconnaissant ensemble nous te disons :  

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta
volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui  notre pain de
ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous
ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car
c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles.
Amen.

Cantique  524  Bénit  soit  ce  lien  https://youtu.be/9sRkHa4vPUg?

si=yrkD1KkoQxwFXpfd

https://youtu.be/9sRkHa4vPUg?si=yrkD1KkoQxwFXpfd
https://youtu.be/9sRkHa4vPUg?si=yrkD1KkoQxwFXpfd


ENVOI ET EXHORTATION :
Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ; je le répète, réjouissez-vous !  Que votre
attitude conciliante soit connue de tous. Le Seigneur est proche. Ne vous inquiétez de
rien ; mais, en tout, par la prière et la supplication, avec des actions de grâces, faites
connaître  à  Dieu  vos  demandes.  Et  la  paix de  Dieu,  qui  surpasse  toute  pensée,
gardera votre cœur et votre intelligence en Jésus-Christ

BÉNÉDICTION 

Que l’Eternel vous bénisse et qu’il vous garde,
Que l’Eternel fasse luire sa face sur vous et qu’il vous donne sa grâce 
Que l’Eternel tourne son visage vers vous et il vous donne sa paix.

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

MOMENT MUSICAL 


